

Gemeinde Mainhausen, Dienstag, 11. November 2025

Jahresabschlussübung der Feuerwehr Mainhausen

Realistisches Einsatzszenario am alten Rathaus in Mainflingen

Am Samstag, den 1. November 2025, fand die Jahresabschlussübung der Feuerwehr Mainhausen im Ortsteil Mainflingen statt. Als Übungsobjekt diente das inzwischen leerstehende alte Rathaus in der Humboldtstraße.



Foto: FFW Mainhausen

Übungslage: Kellerbrand mit starker Verrauchung

Angenommen wurde ein Brand im Kellerbereich, der zu einer massiven Verrauchung des gesamten Treppenhauses führte. Mittels Nebelgeneratoren und Rauchbomben wurde die Lage realistisch nachgestellt und den zahlreichen Zuschauern eindrucksvoll präsentiert.

Durch die starke Rauchentwicklung waren die Fluchtwege aus den oberen Stockwerken versperrt. Im ersten Obergeschoss befanden sich insgesamt acht Personen, die sich an den Fenstern mit Hilferufen bemerkbar machten. Eine weitere Person galt laut Übungsleitung als vermisst im Kellergeschoss.

Dargestellt wurden die zu rettenden Personen durch Mitglieder der Jugendfeuerwehren Mainflingen und Zellhausen sowie durch zwei Übungspuppen. Über Lautsprecherdurchsagen informierte die Übungsleitung das Publikum über die angenommene Lage und erläuterte die einzelnen Einsatzabschnitte.

Einsatzablauf und Aufgaben

Die Einsatzkräfte standen vor der Herausforderung, mehrere Tätigkeiten parallel zu koordinieren:

- Menschenrettung aus dem Obergeschoss über tragbare Leitern und die Drehleiter,
- Brandbekämpfung und Personenrettung im Innenangriff unter Atemschutz,
- Einrichtung eines Atemschutzsammelplatzes zur Organisation der eingesetzten Geräteträger.

Schließlich konnte auch die vermisste Person im Keller (eine Übungspuppe) durch die Atemschutztrupps gerettet und dem Patientensammelplatz zugeführt werden.

Einsatzstellenhygiene im Fokus

Ein besonderes Augenmerk lag auf dem Thema Einsatzstellenhygiene. Da bei realen Bränden gesundheitsgefährdende Stoffe wie Ruß oder Brandrückstände auftreten, wird die Grobreinigung der Ausrüstung bereits an der Einsatzstelle durchgeführt.

Die kontaminierte Einsatzkleidung der Trupps aus dem Innenangriff wurde vor Ort gegen saubere Kleidung getauscht, die gebrauchten Schutanzüge in speziellen Waschsäcken verpackt. Auch dieser Ablauf wurde von den Zuschauern am eingerichteten Hygieneplatz interessiert verfolgt.

Fazit

Die Übungsleitung und alle beteiligten Einsatzkräfte zogen ein positives Fazit: Die Jahresabschlussübung verlief reibungslos und praxisnah.

Im Anschluss trafen sich die Teilnehmerinnen und Teilnehmer im Feuerwehrhaus Mainflingen zum gemeinsamen Abschluss und Erfahrungsaustausch.